

postérieures toujours tendues, ce qui doit produire les plus pernicioeux effets ; mais il serait facile de remédier à ces inconvénients en donnant au pavé des stalles moins d'élévation sur le devant qu'en arrière, parce qu'alors elles sont plus en rapport avec la conformation naturelle du cheval, non-seulement en lui prêtant plus d'aisance pour se lever, mais encore en laissant aux muscles et aux ligamens des extrémités plus de relâchement et de liberté lorsqu'il est sur ses membres.

#### DES POULAINS.

**D.** Quel est le soin qu'il faut donner aux pieds des poulains pour les conserver sain ?

**R.** Le besoin qu'il faut leur donner aux pieds, c'est de leur entretenir le pied naturel, c'est-à-dire remarquer la forme de la corne d'un poulain à l'âge de quinze jours, vous trouverez qu'il est sur son aplomb, par conséquent le temps de les mettre en hivernement arrivée, il faudra leur couper la corne en pince et la plainner en pince seulement, et répéter ceci plusieurs fois dans l'hiver. Je suis certain que si cet avis est appliqué aux pieds des poulains, sur cent poulains quatre-vingt-dix seront sains.

#### OBSERVATIONS SUR L'ART DE LA FERRURE.

Je me permettrai ici de faire quelques observations sur les maîtres de forges, dont l'intérêt personnel est, à mon avis, la cause principale des divers modes de ferrures qui sont opposées à celle dont je viens de parler dans cet ouvrage, et non l'opposition supposée des ouvriers contre une méthode plutôt que contre une autre.